

CORREO IBÉRICO

DIARIO CATÓLICO

Año II

SUSCRIPCIÓN 1 PESETA AL MES
Anuncios, esquelas y remitidos á precios convencionales.

Tortosa Lunes 20 Junio de 1904

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
5, Plaza del Hospital, 5.

Núm. 159

DIRECTOR: D. Francisco Muñoz del Castillo, Abogado. -- CONSULTOR: M. Iltre. Sr. D. Miguel Gallench, Canónigo Penitenciario.

INTERESES REGIONALES

DE VINARÓZ

El Ayuntamiento de Vinaroz ha organizado para las próximas ferias de San Juan un Batallón infantil.

Mucho lujo nos parece para un Ayuntamiento republicano el que dedique sus iniciativas á inculcar en el corazón de la niñez el sentimiento bélico y despertar en su alma los ardores patrióticos y el amor á la bandera nacional que supone la organización militar á que responden esos batallones infantiles, de que tanto se abusa en nuestros días.

Y pensábamos nosotros ¿qué va á hacer el Ayuntamiento vinarocense con su Batallón infantil?

Y porque se nos resistía pensar que aquel conjunto de fanáticos se propusiera algún fin noble y levantado, con sus marciales arrestos, ya sospechamos en seguida que por algún lado sacarían la pata los *bacines*, poniendo el célebre batallón al servicio de alguna mala causa.

Y efectivamente, el batallón llenará su objeto, desfilando ante el escudo de aquella ciudad, previamente mutilado.

Pues sucede que el escudo de Vinaroz ostenta un racimo, un ala, la cruz de Montesa y la corona real.

A aquel estúpido Ayuntamiento le pareció, á la cuenta, muy duro el tener que honrar á la cruz, símbolo de la fe cristiana y la corona emblema del poder real, y, al parecer, cruz y corona desaparecerán del escudo, y los soldaditos desfilarán por delante del racimo y del ala.

Desfilan por delante de un racimo será en Vinaroz cosa muy natural y simbólica; equivaldrá á hacer la apología de la taberna, y como la taberna allí está en alza, pues que el tabernero mayor es el director del cotarro, resultará muy sugestivo espectáculo el ver al Batallón infantil rindiendo armas ante el escudo de Basino.

Aunque por esta vez creemos que ha de aguaráseles el vino á aquellos báquicos ediles, porque en Vinaroz hay dignidad y vergüenza, y quien debe y puede evitará que se lleve á cabo una profanación del escudo de la ciudad.

No faltará quien llame la atención de las autoridades superiores de la provincia de Castellón con el fin de que meta en cintura al Alcalde de Vinaroz recordándole que no en balde se pisotean los sentimientos religiosos y monárquicos de todo un pueblo.

Y pudiera darse el caso, de un conflicto de orden público, si se llevasen á cabo los intentos de los republicanos vinarocenses, pues los forasteros que no han de pasar por las mojigangas repu-

blicanas, están dispuestos á volver por el honor del sentimiento religioso y monárquico que prepondera en la comarca, y que hoy por hoy es la legalidad, aunque otra cosa pretendan los *basineros*.

Con tiempo advertimos al señor Gobernador de Castellón el peligro, y con ello pensamos hacer un buen servicio al pueblo digno y honrado de Vinaroz que reprueba las patochadas y ridiculeces á que le aboca aquel cerril Ayuntamiento.

M.

Tortosa 20 Junio.

Maura condenado á muerte por los anarquistas

Casualmente acaba de caer en nuestras manos el segundo número de un periódico, titulado *L'Espagne Inquiétante*, que se publica en París, calle de la Roquette, 42, y que está casi todo él consagrado á Maura.

Con delectación morosa cuenta los horrores que dice se cometen en España con los librepensadores y con los obreros encarcelados, aludiendo especialmente á los de Monjuich y de Alcalá del Valle, culpando como no podía menos de suceder, de todo esto á Maura y á los Jesuitas, atacando ferocemente á la Guardia civil, y enderezando al presidente del Consejo de ministros la siguiente primera canónica monición:

«Algunas palabras al Sr. Maura:

«Oiga usted, Sr. Maura, el buen consejo que le damos de discurrir un poco. Ha entablado usted la lucha con nosotros los revolucionarios, y como cartel de desafíos arroja usted ese su viaje *triumfal* por España. Ahora bien: durante el viaje, esto es, unas dos semanas, una bomba fué arrojada contra el rey, que tuvo la suerte de llegar algunos instantes tarde; usted mismo ha recibido una puñalada que le netró cinco centímetros en su pecho, y algunos días después contra usted dispararon los revolucionarios 35 tiros de revólver. ¡Como triunfo de popularidad y de aclamaciones, esto es bastante poco! ¿No opina usted lo mismo?»

«También sabe usted que ha merecido todos estos atentados por la persecución cruel y feroz de todos los que piensan libremente, por sus órdenes de atormentar y asesinar á los obreros y librepensadores. Las violencias por vuestra parte produjeron la venganza por la nuestra.

«Cesen las persecuciones, ponga usted en libertad todas las víctimas de vuestro fanático despotismo y de vuestros Consejos de guerra, devolved á sus hogares los obreros y escritores sepultados en los presidios africanos y también nosotros pondremos fin á la guerra contra vuestra persona.»

«Pero si creéis poder despreciar nuestras advertencias y notificación última, sabedlo: *estáis condenados!* Sois carne de Anguillón, y la sentencia no tardará en ejecutarse.

«Avergonzados de haberos dejado escapar en Alicante, los revolucionarios, ninguno de los cuales pudo ser detenido como usted sabe, se ejercitan en el tiro al blanco, como hizo Bresci, el buen tirador, antes de partir para dar el gran golpe que resultó tan maravillosamente. Así también los revolucionarios españoles, ejercitados en el tiro, no equivocarán la puntería.

«El nuevo Artal no se olvidará tampoco de envenenar su puñal, y no escarpéis: el golpe es seguro.

«Usted sabe que hay en España unos 100 000 anarquistas aproximadamente. Ahora bien: están muy lejos de

dejarse torturar y despedazar por los *guardias civiles* sin motivo alguno. Es demasiado vil eso de ser inocente y víctima. No queremos que nadie se compadezca de nosotros, y como estamos fuera de la ley, y expuestos á caer continuamente en manos de vuestros asesinos asalariados, nosotros preferimos, en vez de morir inocentes asesinados por vuestros gendarmes, morir culpables de haber derramado antes vuestra sangre, satisfaciendo así nuestro odio y nuestra venganza.

¡Este será nuestro pronunciamiento!
—El Comité Internacional de París—

Perros y serpientes

Difícil se me hace creer que, no obstante el espíritu de imitación que caracteriza á las señoras en general (y á todas en particular, como decía un guasón), espíritu de imitación en que está basado el imperio de la Moda, logre extenderse el nuevo capricho que han introducido algunas damas inglesas de alto copete.

Hasta el presente, la moda imponía á las hembras que se preciaban, en Inglaterra, de pertenecer al mundo *chic*, la compañía, á domicilio y en el paseo, de perrazos ó de perritos. Dáneses gigantescos, lebreles escoceses de gran tamaño ó *sloughis* africanos de soberbia talla, alternaban con la infinita variedad de canes de menudas proporciones y extravagante facha. Algunos de éstos, casi microscópicos y por regla general horriblemente feos, costaban á veces un dineral. Uno de ellos, de aspecto tan original como repulsivo, laureado con medalla de oro en una exposición, fué comprado en 50 000 francos por una vieja lady histórica, y no constituye eso un hecho aislado ni excepcional.

Pero se ha abusado tanto del perro, que, con todo y ser «el mejor amigo del hombre»—diganlo si no las estadísticas de la hidrofobia—ha pasado ya de moda. No diremos que sea cursi el gastar perro, pero poco le falta. Está ya tan al alcance de todas las fortunas el tener canes de especies, que algunos años ha pasaban por distinguidas, por la única razón de ser raras, pero que hoy se han vulgarizado grandemente; son ya tantas y tantas las señoras de medio pelo poseedoras de «perros de lujo, que las del gran mundo desdiseñan tan adocenado artículo. Y la última moda exige que las ricas hembras de la *fashion* londonense reciban á sus amigas con... una serpiente enroscada en el suelo, junto á la cola del vestido de crujiente seda ó vaporosa muselina.

Las serpientes dan hoy le *dernier cri*; no hay nada tan elegante, tan original, tan *smart*. Ello es que debe resultar extraordinariamente aristocrático el cuadro que ofrece una hermosa lady ataviada con artística negligencia, medio tendida sobre cogines de ricas telas indostánicas y acariciando suavemente con las yemas de sus afilados y blanquíssimos dedos, la achatada testa de una serpiente que se balancea con reptilina gracia sobre sus anillos.

Como habrá comprendido ya el lector con su acostumbrada sagacidad, no pertenecen las culebras que actualmente forman parte del *home* británico, á las alimañas vulgares, de la plebe reptil; nada de eso; son todas de familias distinguidas y exóticas; proceden, por regla general, de la India, tan rica en variedades zoológicas, ó del África ó bien de las regiones brasileñas; pero en su inmensa mayoría, repito, llegan del país de los rajahs.

Inútil es añadir también que pertenecen á especies absolutamente inofensivas: el ecientricismo británico no ha llegado todavía hasta el punto de admitir en el seno de la familia á

las cobra y á las naia, á la serpiente amarilla y á la del cascabel; á la de anteojos y á la coral. Ni es probable que llegue: hay inconvenientes que saltan demasiado á la vista para no ser tenidos en cuenta. Dicen que el peligro es un poderoso aliciente para ciertas almas; pero sólo será hasta cierto limite; y por el momento las damas de la alta sociedad inglesa se contentan con ver ondular en torno suyo, pequeñas serpientes de hermosos y múltiples matices: las hay de ropaje verde esmeralda y de brillante púrpura; otras de un gris plateado que estrían manchas de azabache y de amarillo; otras ofrecen al desenvolverse sus anillos tornasolados reflejos de un efecto encantador; miss Mabel Mac Kharty posee una verdadera monada, que alcanza á penas veinte centímetros, de un rosa pálido rayado de oro; y la duquesa de Argyle entretiene sus ocios jugando con un delicioso reptil de multicolores tintas, coquetón como el solo, zalamero y mimoso, que se enroasca por los torneados desnudos brazos de su ama, colócase luego en torno de su alabastrina garganta y quéitase allí tan satisfecho gozando del suave calor, agitando levemente su cabecita, formando viviente y graciosísimo collar. Y no hay quien no envíe la adquisición de la noble señora, quien no se entusiasme ante las gracias de *Polly*. Hace algunos días desapareció de pronto el preciado animalillo; no se la encontraba en ninguna parte; la duquesa desesperada lloraba á lágrima viva la pérdida de *Polly*, sus criados andaban desolados de una parte á otra removiendo todos los rincones sin dar con la fugitiva, y la más horrible consternación reinaba en la señorial morada. Por fin, una camarera más lista, ó más afortunada, dió con la ingrata; estaba hecha un ovillo y entregada al perezooso sueño de la digestión—según se averiguó habíase zampado un par de canarios de Holanda dentro de su jaula—en el interior de un zapatito de raso de la duquesa. Ocioso es añadir que ese rasgo de confianza y de cariño del lindo reptil aumentó todavía el cariño inmenso de su dueña.

Y concluyo recomendando eficazmente á las damas de nuestra buena sociedad no desaprovechen la ocasión que se les depara de seguir el ejemplo de sus colegas londonenses y de ponerse á la altura que exigen las ineludibles leyes de la moda. Procuren por todos los medios adquirir algunas serpientes, todo lo decorativas posible, y si no ven el medio de hacerse las traer de la India ó del Africa, compren las primeras que se encuentren ahí por ejemplo, en la montaña de Horta y denlas á algún amigo pintor ó dorador para que las embadurne de una manera artística. La cuestión está en producir efecto y apelar al artificio cuando la naturaleza no da bastante de sí.

JUAN BUSCÓN.

La Peregrinación

De nuestro querido compañero *La Verdad* de Castellón tomamos lo siguiente:

«Han terminado ya los preparativos de la peregrinación valenciana á Lourdes y Roma; la Virgen nos ha bendecido, y el reino valenciano con la diócesis de Tortosa ha respondido á nuestro llamamiento; numerosa es la de Lourdes, y numerosa también relativamente es la de Roma: para Lourdes somos 800; y para Roma unos 100. Pronto acaudillados por los excelentes Sres. Obispos de Tortosa y Segorbe besaremos el Pilar de Zaragoza, cantaremos las glorias de María ante su gruta de Lourdes, imprimiremos beso de fe y amor en el pié de nuestro venerable Pontífice Pío X.

No hemos recibido aun los carnets del ferrocarril: por toda esta semana se recibirán, y descansan los peregrinos, porque apenas lleguen los remitimos á los Sres. Párrocos respectivos; al mismo tiempo se les enviará noticia de la hora exacta en que arribará á cada estación el tren especial de peregrinos. Hemos recibido contestación del Superior de Lourdes, aprobando las fiestas que allí haremos, y son las siguientes:

Día 5 de Julio á las ocho y media noche procesión de Antorchas por el parque de Lourdes.

Día 6 á las siete de la mañana, misa de comunión en la gruta.—A las diez misa Pontifical con sermón en la Basílica.—A las cuatro y media Felicitación Sabatina y rosario en la gruta y piscinas.—A las cinco y media tarde procesión del Santísimo Sacramento.

Por la noche á las nueve y media entrada al cinematógrafo en que se representan al natural 30 cuadros de las apariciones y curaciones de la Virgen.

La entrada en este religioso espectáculo será para los peregrinos españoles por la mitad del precio, es decir medio franco, ó sea setenta céntimos de peseta. Al entregar el carnet á cada peregrino, se les dará un billete de entrada, por el que abonarán una peseta y treinta céntimos que pagan además se destinan para los gastos de las funciones religiosas de la peregrinación.»

Rápida

Después de un periodo más que regular en que otras é importantes ocupaciones me impidieron tomar parte activa en las tareas periodísticas, vuelvo hoy á empuñar la enmohecida péñola.

No es que se haya dejado sentir el vacío que yo dejara, sino porque en estos tiempos, estamos todos los que queremos el triunfo de la verdad y de los buenos principios comprometidos á llevar nuestro grano de arena á la obra común. Que de granos de arena están formadas muchas montañas.

Llegado recientemente de la populosa urbe catalana, de la ciudad por Cervantes calificada de «espejo de la cortesía», atronados todavía mis oídos por el continuo murmullo de la ciudad trabajadora y débil todavía mi cerebro por la rapidez vertiginosa que comunica á todos los actos de la vida la actividad sin ejemplo de los modernos centros industriales; puntos aquellos donde la lucha por la vida entraña infinidad de problemas, en donde la agitación de los ánimos es continuo y continuo también el trabajo de las inteligencias en busca de soluciones que lleven el perfeccionamiento á todos los ramos del saber humano, nada más natural al llegar á este pequeño rincón del mundo, que observar la tranquilidad, el apacible encanto de la vida rural, falta de emociones vivas, vida de trabajo y de primitivos y serenos goces, en contacto perpetuo con la naturaleza, que tanto influye en la pureza de las costumbres y en la bondad de los pensamientos; que aparta al hombre de las ambiciones insaciables y de la envidia incorregible, caminos que conducen á un mismo fin á odiar á sus semejantes.

La lucha por la existencia, repito, la desproporción inmensa entre los que nada poseen y los que lo tiene todo, el olvido completo del «amaos los unos á los otros», la falta de caridad y de resignación, el afán de vivir y figurar en una esfera que no es la propia, lleva la intranquilidad á las columnas humanas, que de tal pueden calificarse las ciudades populosas, industriales y comerciales por exce-

lencia; centros donde el hombre se afixia por falta de oxígeno, y donde el trabajo y la competencia hacen de aquí una simple máquina productora, sin tiempo ni voluntad para dedicarse a los esparcimientos del espíritu, alejándole de todo lo que no sea el gozoso brutal y el ansia por goces terrenales, ni un momento que dedique al alma, representación fiel de la dignidad humana.

Y es esto tan general, que maravilla pueda ser posible la vida en esos centros donde el corazón se seca y las inteligencias se embrutece.

Basta por hoy.

José M.^a Cervera

Godall y Junio.

A la Majestad de Dios

Un cántico de amor y de esperanza
hierva en mi ardiente pecho;
a Ti, Señor, mi espíritu lo lanza
en lágrimas deshecho.
A las flores el llanto de la aurora
da vida en el estío;
las lágrimas de amor que el hombre llora
del alma son rocío.
¡Bendito Tú, Señor, que tal mudanza
diste a la pena mía,
tornando en dulces horas de esperanza
mis horas de agonía!
En éxtasis divino arrebatado
crece mi ardiente anhelo
cada vez que contemplo embelesado
ese libro del Cielo,
leyendo lo que en él tu mano ha escrito
hora paso tras hora;
¡siento una sed ardiente de infinito
que el alma me devora!

FEDERICO BALART.

ASAMBLEA NACIONAL

Ha terminado ya en Sevilla la Asamblea nacional de la Buena Prensa, de cuyas conclusiones definitivamente aprobadas no podemos dar noticia a nuestros lectores, porque no ha llegado todavía a nuestra redacción copia exacta de las mismas; pero no dudamos habrán de satisfacer cumplidamente a cuantos profesan odio santo a toda suerte de liberalismo.

Anoche recibimos el telegrama siguiente:

Sevilla 18, 19'40.—«Con numerosísima concurrencia se ha celebrado la última sesión de la Asamblea nacional. El Sr. Obispo de Palencia ha sido muy aplaudido. Aceptadas por unanimidad las condiciones, el Sr. Arzobispo de Sevilla ha sido aclamado con delirante entusiasmo por el inmenso gentío que asistía a la sesión. Se ha leído la lista de los periódicos adheridos, que pasan de ciento cincuenta.—Representante.»

Telegrama de adhesión

Se envió a Su Santidad el siguiente:

Mensaje

«Cardenal Merry.—Vaticano.—Roma.

La Asamblea Nacional de la Buena Prensa, reunida en Sevilla bajo la égida de la Inmaculada, y como homenaje en su año jubilar, envía su primer filial saludo al romano Pontífice, reconociéndole Vicario de Jesucristo, Maestro infalible, único supremo Jefe del pueblo cristiano, protestando la adhesión más inquebrantable a su sagrada persona y pidiendo la apostólica bendición para que la causa católica en España, la fe, la moralidad pública, reciban eficaz impulso y poderosa defensa de los trabajos de la Asamblea, realizados con la unión de los ánimos, la concordia de las voluntades, la obediencia más rendidas a las enseñanzas del Romano Pontífice.—El Arzobispo de Sevilla.»

Contestación

«Roma 16, 2'15.—Excmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Su Santidad el Papa muy complacido por la unión de ánimos y concordia de voluntades, con que se ha inaugurado la Asamblea Nacional de la Buena Prensa, espera confiadamente de ella abundantes frutos para la fe y para la moralidad pública en España, a cuyo fin envía gustoso la apostólica bendición a los ahí reunidos bajo su presidencia a la sombra de la Virgen Inmaculada.—Cardenal Merry del Val.»

Por los periódicos ha corrido la siguiente noticia, que con la desconianza natural, dada su gravedad,

trasladamos a nuestras columnas en la misma forma en que aparece publicada:

De *El Siglo Futuro*:

«La Agencia Fabra nos envía este telegrama que publicamos a beneficio de inventario:

«Sevilla 17, 11'50 n.—Recibido el 18.

En la iglesia del Salvador se ha verificado la tercera sesión de la Asamblea de la Buena Prensa con numerosa concurrencia. En la presidencia se veía al Cardenal Sancha, Arzobispo de Sevilla y Obispos de Pamplona y Palencia.

Fueron oradores D. Severino Aznar, de Madrid, y D. Francisco Albó, diputado por Olot pronunciando fogosos discursos en pro de los intereses católicos y de la alta misión del periodismo religioso.

Fueron muy aplaudidos, así como las poesías de los Sres. Ureña y Galán.

Dióse cuenta de numerosas adhesiones, y terminó la sesión cantando un himno a la Purísima.

Antes de la sesión pública, el Obispo de Pamplona hizo importantes declaraciones de carácter político, favorables a las instituciones y al gobierno que preside el Sr. Maura que, según su frase, «merece bien de la Religión y de la patria.»

A las ocho de la noche se ha celebrado sesión secreta.»

La *Correspondencia de España* publica el siguiente extracto telegráfico que reproducimos a título de información y con la misma desconfianza que el anterior telegrama:

«Sevilla 17.

Los asambleístas oyeron Misa a las diez de la mañana en el convento de San Alberto, y pasaron seguidamente a celebrar sesiones secretas por secciones en la iglesia de San Telmo.

El Obispo de Pamplona, presidente de la primera sección, habló en público, terminada la sesión secreta, haciendo importantes declaraciones, que han despertado gran interés y levantado alguna marejada entre determinados elementos de la Asamblea.

Afirmó, entre otras cosas, que el crecimiento de los ideales católicos en la actual sociedad débese principalmente a las divisiones que separan a quienes corresponde sostenerlos, impidiéndoles aunar sus esfuerzos para, dentro del actual estado de cosas, robustecer la acción religiosa, aprovechando para ello los elementos que el régimen vigente proporciona.

Calificó de absurdo el combatir a Maura, pues dentro de los partidos turnantes no hay quien presente programas ni tendencias de gobierno más favorables a la Religión, y aconsejó que los católicos presten su apoyo y respeto al régimen actual, calificando a Maura de ciudadano honrado y digno, que ha merecido bien de la Religión y de la patria.

Tronó, finalmente, el Obispo pamplonés contra la existencia de banderías políticas dentro del campo católico, diciendo que agostan la fe y fué la aspiración manifestada en su discurso la de la unión de los católicos dentro del acatamiento al régimen y poderes constituidos.

Su discurso, especialmente en la parte referente a las declaraciones de adhesión al régimen vigente y a la conducta de Maura, ha sido objeto de vivos y encontrados comentarios por parte de los elementos de la Asamblea que profesan diversas ideas políticas.

«El Universo»

«Antes de la sesión pública, el obispo de Pamplona hizo importantes declaraciones de carácter político, favorables a las instituciones y al Gobierno que preside el Sr. Maura que, según su frase, «merece bien de la religión y de la patria.»

«Correo Catalán»
Madrid 18.

Dicen de Sevilla que el discurso del Sr. Obispo de Pamplona en la Asamblea de la Buena Prensa ha sido una calurosa defensa del Sr. Maura como gobernante, considerando un absurdo que le combatan los católicos, ya que el partido que aquel acaudilla es el único entre los turnantes que representa tendencias favorables a la Religión.

Ha dicho también que los católicos deben prestar su apoyo al régimen actual.

Ha calificado al Sr. Maura de ciu-

dadano honrado, digno y benemérito de la religión y de la patria.»

«Sevilla 17 (11'50 noche recibido el 18).—En la iglesia del Salvador se ha verificado la tercera sesión de la Asamblea de la Buena Prensa con muy numerosa concurrencia. En la presidencia se veía al cardenal Sancha, arzobispo de Sevilla y obispos de Pamplona y Palencia.

«El Imparcial».—Fueron oradores don Severino Aznar, de Madrid, y don Francisco Albó, diputado por Olot, pronunciando fogosos discursos en pro de los intereses católicos y de la alta misión del periodismo religioso. Fueron muy aplaudidos, así como las poesías de los Sres. Ureña y Galán.

Dióse cuenta de numerosas adhesiones y terminó la sesión cantando un himno a la Purísima.

Antes de la sesión pública, el obispo de Pamplona hizo importantes declaraciones de carácter político, favorables a las instituciones y al gobierno que preside el Sr. Maura, que según su frase, «Merece bien de la religión y de la patria.»

A las ocho de la noche se ha celebrado sesión secreta.»

El *Correo Español* diario católico de Madrid escribe lo siguiente:

«Declaraciones del señor Arzobispo de Sevilla.»

El Arzobispo de Sevilla ha reunido a los ponentes de las secciones para conocer la orientación general de los estudios recibidos.

Entre las instrucciones y consejos de interés que les ha dado, tiene excepcional importancia esta declaración:

«No venimos a matar a nadie. Debemos querer que todos los periódicos católicos vivan y prosperen, cualquiera que sea la política que sustenten.

Lo quiere así el Papa, de cuyos labios acabo de oírlo en Roma. La misma declaración me ha hecho el Cardenal secretario Sr. Merry del Val.

Ambos anhelan la unión de los católicos en lo que les es común, en la Religión, única que consiste, no sólo en tener el mismo credo y los mismos pastores, sino en juntar sus esfuerzos para una acción común cuando la Religión se vea escarnecida y los derechos de la Iglesia preteridos.»

El diario católico de Madrid, *El Siglo Futuro* publica asimismo el siguiente despacho telegráfico de Sevilla:

«Terminada tercera sesión sin novedad. En sesiones privadas fué discutidísimo detenidamente el asunto de la fundación de un nuevo periódico, encontrando gran oposición, y acordando quedar como estábamos: ha prevalecido en este asunto la idea antiliberal, saliendo triunfante.—Do mingo.

RUSIA Y JAPON

Episodios de un combate

Heroísmo ruso

Un corresponsal ruso refiere del siguiente modo la batalla librada el martes último, en Wafan Hou:

«La jornada de hoy figurará eternamente como de las más gloriosas en los anales militares de Rusia.

Los japoneses envalentonados por los éxitos que hasta ahora han conseguido, atacaron nuestro flanco izquierdo con dos divisiones y baterías de cañones de seis pulgadas.

Dirigieron numerosos ataques violentos y sucesivos contra nuestras posiciones; pero todos fueron rechazados por nuestras valientes tropas, que no han cedido ni una pulgada de terreno, apesar de haber experimentado pérdidas muy graves.

La cuarta batería perdió muchos de sus artilleros, pero no cedió. Los soldados han servido las piezas de un modo soberbio, logrando paralizar el ataque de la infantería enemiga y obligando a retroceder a las baterías enemigas.

Los fusileros de Siberia se han conducido de una manera espléndida. Todos ardían de entusiasmo.

Los heridos no han sido aun recogidos, pero los cirujanos y todo el personal sanitario trabajan con energía.

Los medios para transportar los heridos reclaman mejoras necesarias.

A los enfermos de los OJOS

En la Clínica del Médico Oculista J. Ballester, se practican todas las operaciones de la especialidad.

Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5.

LA CENIA

NOTA.—Buenas casas de hospedaje, habitaciones expresas para operados, y acruajes diarios de Tortosa, Sta. Bárbara, Uldecona y Vinaroz a La Cenia.

Juan Panisello Sol

Procurador de la Real y Exma. Audiencia de Barcelona.

Tiene el gusto de participar a sus amigos y paisanos en general su ingreso en el Colegio de Procuradores de Barcelona, para dedicarse a los asuntos propios de su profesión ofreciéndoles su

despacho en la calle de Graciamat 16, 2.º—BARCELONA.

La artillería enemiga ha disparado 2.500 proyectiles.»

De Port Arthur

En San Petersburgo se ha recibido un despacho oficial del almirante Alexeieff diciendo que han quedado completamente reparados los buques de la escuadra de Port Arthur y en situación de prestar servicio.

El teniente de navío Kartzoif, encargado de conducir el correo de Port Arthur, ha teleografiado a su padre, que es consul de Rusia en París, diciéndole que no ocurre novedad en Port Arthur.

Del mencionado telegrama se desprende que el pretendido bloqueo de aquella plaza por el almirante Togo, dista mucho de ser completo.

Combate naval

Los despachos de Tokio que publica la prensa inglesa, confirman que los cruceros rusos fueron vistos en aguas de la isla Oki empeñándose un combate entre dichos cruceros y la escuadra japonesa.

Otro despacho procedente de Modji dice que los barcos japoneses persiguieron a los rusos hacia el Este, echando a pique a uno de ellos a lo largo de Katsumoto.

El corresponsal de un periódico japonés dice también que perseguidos los cruceros rusos por la escuadra se fué a pique uno de aquellos a lo largo de la costa de Shimane, el 17 por la tarde.

En igual sentido se expresan otros despachos de origen japonés.

Otros despachos

Un nuevo despacho de Tokio dice que la escuadra rusa fué vista ayer a las cinco y media de la mañana a la entrada occidental del estrecho de Tsungari.

Suponíase que ayer mismo entraría en Vladivostok.

En el mismo despacho se indica que se ignora el paradero de la escuadra de Kamimura que salió en persecución de los cruceros rusos.

Añádese en otro despacho que los cruceros rusos perdieron de vista a lo largo de la costa de la prefectura de Aomori.

Dícese también que los cruceros rusos detuvieron a dos buques mercantes, a los que inspeccionaron detenidamente, trasbordando a uno de ellos al contramaestre inglés del *Sado-Maru*.

Después dejaron partir tranquilamente los dos barcos sin molestarles lo más mínimo.

Crónica local

A fin de evitar que vaya rodando por la ciudad el nombre de una respetable señora, cuya abnegación y patriotismo ninguna persona sensata ha de poner en duda, cábenos la satisfacción de poner en conocimiento de nuestros lectores que D.^a Francisca García está dispuesta a pagar el importe de los terrenos necesarios para el ensanche del cementerio sin reservarse porción alguna ni derecho, antes al contrario, comprando luego al Ayuntamiento la parcela que necesitare para la erección del soberbio panteón de familia que tiene en proyecto.

¿Qué dirán ahora los obstruccionistas? ¿Qué dirán los enemigos de la voluntad de Tortosa?

La conducta de algunos concejales del Ayuntamiento de Vinaroz a quienes en aquella ciudad y en toda la comarca se considera responsables de las huelgas y demás excesos a que se entregan los elementos turbulentos que tanta extorsión producen al co-

mercio, puede ser causa de algun acto desagradable para aquellos negocios ediles.

No sería extraño que en las próximas fiestas gran número de forasteros de los que acudirán a Vinaroz procedentes de las poblaciones de aquellos contornos demostrasen *expresiva y elocuentemente* las simpatías que toda le comarca siente por los bárbaros de aquella ciudad.

¿Será preciso que los *basineros* tengan necesidad de ir a esconderse a la sentina de los barcos del puerto?

Circulan pesetas sevillanas pertenecientes a los años 1900 y 1901 y son tan perfectas como las legítimas, a primera vista.

Obsérvase que con esas pesetas son ya veintitrés las clases de monedas falsas: dieciséis de ellas en piezas de duro y siete de a peseta y dos pesetas.

Anoche se desencadenó sobre esta ciudad una tormenta eléctrica acompañada de abundante lluvia.

Los relámpagos se sucedían sin interrupción, iluminando vivísimamente el espacio.

Después de más de una hora de relampagueo sopló el Norte empujando la tormenta hacia el mar y despejando el horizonte.

En Zaragoza ha contraído matrimonio con la bellísima señorita doña María de la Sota y de Pedro, nuestro muy querido amigo el distinguido abogado de Valencia D. José Osset y Merle, hijo del candidato católico a la diputación a Cortes por Morella, en las penúltimas elecciones, D. José Osset.

Deseamos a los nuevos esposos les conceda el Señor toda suerte de prosperidades, y las gracias que necesitan en su nuevo estado; y a ellos y a sus distinguidas familias damos nuestro cumplido parabien.

Han dado comienzo los exámenes de fin de curso para gramáticos en el Seminario Conciliar.

Por el Ministerio de la Guerra ha sido nombrado cartero de Uldecona el licenciado del ejército Angel Fernández Iriarte.

En las comarcas de Castellón se presenta abundantísima la cosecha de trigo, por lo que reina gran júbilo entre los agricultores.

¿Que habrá ocurrido?

Esta pregunta nos hacemos nosotros y se hará el lector cuando pase sus ojos por las siguientes líneas que copiamos de un querido colega de Teruel.

«Profundamente afectado por gravísimo acontecimiento en un pueblo del rincón de Ademuz perteneciente a su diócesis, anteayer regresó a esta ciudad y tomó el tren mixto de regreso a Segorbe, el digno Obispo de aquella diócesis, suspendiendo en consecuencia la visita pastoral que, como dijimos, estaba practicando en aquellos pueblos.

La prensa de Valencia a cuya provincia pertenece el pueblo en donde aconteció la salvajada, nos dará, seguramente, detalles del incalificable hecho que nosotros no nos atrevemos a consignar por temor a incurrir en involuntario error, puesto que carecemos de noticias oficiales.»

Esperamos conocer nuevos detalles que desvanezcan la sombra del misterio que envuelve este suceso.

Ayer por la tarde, en la función jubilar que la Archicofradía Teresiana

AGUAS Y SALES NATURALES PURGANTES

Medalla de Oro Paris 1900

SON DE EFECTOS SEGUROS NO IRRITAN JAMÁS

DIURÉTICA-DEPURATIVAS LAXANTES

MEDIANA DE ARAGON

SALES del PILAR

Bicarbonatadas Sódicas Litínicas

Venta en todas las Farmacias.

Depósito TORTOSA: D. Enrique Carpa. Agentes Generales: Jové y Blanch.-Barcelona.

Para preparar la mejor Agua de mesa. La que no tiene rival para las enfermedades del ESTÓMAGO, HIGADO, RIÑONES, INTENTINOS. Infalibles contra la OBESIDAD.

Cajas de 10 paquetes para 10 Litros de Agua UNA PESETA

SALES para LOCION y BAÑO

— EFICACÍSIMAS —

Contra el Reumatismo. La Gota y Artritis. En todas sus manifestaciones.

— DE ÉXITO SEGURO —

En el Herpetismo, Escrofulismo, Eczemas y demás enfermedades de la piel.

— INSUSTITUIBLES —

para las enfermedades de las Vías Génitales y Uterinas de la mujer.



celebró en la iglesia de S. Antonio, el orador, nuestro estimado amigo y paisano P. Fr. Francisco de la C. Sabaté, O. F. M. pronunció un elocuente sermón que versó acerca de la unión de los católicos.

De mano maestra pintó la necesidad de dicha unión y recomendóla eficazmente a los católicos todos.

Lástima que el auditorio no fuera más numeroso para aprovecharse de doctrinas tan necesarias hoy día, para la familia y la sociedad.

Felicitemos cordialmente a nuestro compatriota P. Fr. Sabaté, y esperamos nuevas ocasiones de oír su persuasiva y elocuente palabra.

Mañana, en la iglesia de los Dolores, a las siete y media se celebrará misa rezada con exposición en el altar de San Antonio de Padua.

Tenemos entendido que en breve se levantará en el centro del mercado público un reloj monumental a cuyo efecto se están haciendo las necesarias gestiones por la sociedad «Banco de Tortosa».

Hemos recibido el último número de la revista económica el «Monitor Financiero» que ve la luz pública en Madrid.

Inserta esta publicación los últimos cambios de las bolsas de Madrid, Barcelona y Bilbao, habiéndonos sorprendido que en la misma no apareciera la cotización de las acciones del «Banco de Tortosa» como aparecía en los primeros ejercicios de su creación.

El sábado por la tarde falleció, auxiliada con los Santos Sacramentos, D.^a Teresa Descarrega, hermana de nuestro querido amigo el Rdo. don Juan Bautista Descarrega, Cura Párroco de la Catedral.

Enviamos nuestro más sentido pésame a la atribulada familia de la finada y pedimos a nuestros lectores encomienden a ésta en sus oraciones.

R. I. P.

Ha dado principio la animación de veraneantes en nuestra huerta.

Son muchas las familias que se hallan instaladas en sus fincas para pasar la temporada, entre las cuales recordamos a los Sres. de Cruells, Porcar, Farnés de Gargallo, de Caro, de D. Custodio Herrero y otras.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA

San Luis Gonzaga, c.

CULTOS

CATEDRAL. 9 misa conventual.

SAN ANTONIO. Continúan los ejercicios al Sagrado Corazón de Jesús. 7 misa con exposición y meditación.

T. DE REPARACION. Misas a las 5 y 1/2 6, y 7 1/2. La exposición por la mañana a las 6 y la reserva a las 8. La exposición por la tarde a las 5, los ejercicios del mes del Sagrado Corazón a las 6; a las 6 1/2 el santo Rosario y a las 7 la reserva.

ROSARIOS

CINTA. 7 1/2 tarde.

ROSARIO. 4 1/4 Id.

REGISTRO CIVIL

Día 19

Nacimientos.—Terresina Chavarria

Fatsini.—Juan Sanchez Panisello.

Defunciones.—Pedro Favá Gasol.—Vicente Plá Curto.

Matrimonios.—Ninguno.

Regionales

Bel

Nos dicen de Bel que se halla enfermo de alguna gravedad el padre de nuestro querido y particular amigo

el Párroco de aquel pueblo Rdo. don Mariano Amela.

Hacemos fervientes votos al Señor para que dé al enfermo lo que más convenga a su bien espiritual.

De todas partes

La compañía de ferrocarriles del Norte está aumentando el material de que dispone. Actualmente tiene encargadas 50 locomotoras en diferente talleres extranjeros, algunas de las cuales pondrá pronto en circulación.

Parece que el fallo del Tribunal Supremo referente a la reclamación de cesantía hecha por el Sr. Urzaiz será favorable a su petición.

El lunes probablemente se hará pública la sentencia.

Telegrafían de San Petersburgo que circula allí el rumor de haber ocurrido graves desórdenes en un pueblo de Finlandia.

Los amotinados saquearon las oficinas de la cancillería, y asesinaron al gobernador y a 18 empleados.

Telegrafían del Ferrol que se comenta mucho la reparación de don Diego Ramos, que marchó al Brasil hace 60 años y al cual se creía muerto, por lo que la familia se repartió su fortuna y celebró funerales.

Dicho sujeto ha regresado rico y se ha disgustado mucho con sus parientes por la ligereza con que procedieron.

El público llama a dicho señor el muerto resucitado.

En Dresde un ciego fué atropellado al pasar una calle por un carruaje. El accidente, que pudo costarle la vida sirvió para que recobrase la vista a consecuencia de la sacudida nerviosa experimentada.

Según hemos visto será verdad eso que dicen de que la Cerillera robaba a sus clientes, pero no creíamos, como ahora creemos, que su cinismo llegara a tanto, puesto que en una caja en cuya cubierta se lee—50 cerillas—hemos encontrado 11131 cerillas!!!

No estamos ciertos si el fabricante es de Hernani, ó de las tribus del Sahara.

Se asegura que el Supremo fallará el pleito del P. Nozalada en favor de este prelado, pues con arreglo a todo derecho la razón está de su parte.

La feria mensual de ganado lanar que acaba de celebrarse en Lérida, estuvo muy concurrida, pasando de 50 000 las cabezas que se presentaron a la venta, vendiéndose gran parte de ellas a precios remuneradores, pues abundaron los compradores.

El papiro, que había servido antiguamente para el empleo que hoy damos al papel, está a punto de desaparecer; ya casi no se encuentra más que en el valle del río Anapo, cerca de Siracusa, y aún en este valle va disminuyendo continuamente, debido en gran parte a los excursionistas extranjeros, que se llevan casi siempre de él una planta como recuerdo.

El *Giornale d'Italia* dice que el gobierno italiano debería preocuparse de la conservación de esta planta que ha prestado tan grandes servicios a la humanidad y que representó un papel tan importante en la historia, añadiendo que la industria del papiro podría de nuevo desarrollarse, empleando sus hojas para los documentos públicos y para los billetes de Banco, porque presentan la excelente cualidad de que no pueden ser falsificados.

Telegrafían de la Coruña que los pescadores aseguran haber visto pasar una poderosa escuadra compuesta

A. Oliveres

MEDICO

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Ex-alumno de los Hospitales de Paris

Ex-ayudante de la Clinica oftalmológica del Dr. Galezowski.

CONSULTA DE 11 A 1.

Pasaje Franquet, Pral.

OPERACIONES DE 3 A 5.

TORTOSA.

de cuarenta buques grandes, acorazados, cruceros y torpederos.

La escuadra viene, al parecer, del Norte.

Añaden los pescadores que dichos buques arbolaban la bandera rusa, y suponen que la escuadra sea la del Báltico.

Comunicar de Nuev York que es tanta la invasión de emigrantes en aquel país, que las autoridades han tenido que intervenir en el asunto.

Todos los emigrantes son detenidos al desembarcar, y no se les permite entrar en la población si no justifican que poseen medios de vida.

La mayoría de los emigrantes serán devueltos a los puertos de embarque.

Según leemos en la prensa de Salamanca, asciende ya a bastantes miles de pesetas la suscripción abierta para erigir una estatua al P. Cámara.

Los trabajos van muy adelantados; se ha constituido una junta de damas que dará gran impulso a la propaganda del proyecto.

Administración de Consumos

Recaudación del día 19 de Junio 1904

	ARBITRIOS		CONSUMOS	
	Plas. Cs.	Plas. Cs.	Plas. Cs.	Plas. Cs.
Cuatro Caninos...	10'94	4'98		
Temple...	44'75	85'26		
Remolinos...	3'24	17'31		
Jesús...	13'31	28'25		
Ebro...	18'86	50'85		
Estación...	0'95	3'67		
Matadero de Tortosa.	57'12	155'11		
TOTAL...	149'12	382'43		

Observaciones Meteorológicas

tomada por los alumnos del Colegio de D. R. VILAS

Barómetro			Termómetro		
Max.	Min.	Oscil.	Max.	Min.	Mdia
760	757	3	31	19	25
Evap.	Pvio.	Cielo	Vnto.	Termómetro	
4.5	4.2	Kos	S. O.	Seco	Hu.
				30	27

El alumno

Paquito Navarro

El alumno

Jaime Solá

ULTIMA HORA

(Sección Telegráfica)

Servicio especial del CORREO IBÉRICO

De la guerra

Madrid 20 11'15

Según telegramas de Liao-Yang, el número de soldados rusos muertos ó heridos en la batalla de Vafanjon se eleva a un millar, entre ellos cuarenta oficiales.

Se reprocha al general Stackelberg el haber aceptado la batalla contra un ejército triple al suyo; sin embargo, se admira la bravura de los soldados rusos, que se negaban a retirarse a pesar de las órdenes de sus jefes.

—Quintero.

Rumores

Madrid, 20, 11'15

Los rumores de las agencias

japonesas, acerca de un combate con la escuadra de Vladivostok no han resultado ciertos.

Lo único confirmado es que dicha escuadra echó a pique a los transportes Sado-Marú é Hitaki-Marú, en los cuales murieron más de 2.000 soldados.

Créese echado a pique el Izu-Marú del cual no se tiene noticia alguna.—Quintero.

Port-Arthur

Madrid, 20, 11'30

Los rusos han ordenado a los chinos que no se acerquen a distancia menor de siete millas de Port-Arthur.

Los que llegan diariamente a Chefú declaran que la plaza tiene viveres para seis meses a ración entera.

En el bombardeo del día 13, fué destruido el faro de Tchao-Ping-Tao.—Quintero.

Muerte de un gobernador ruso

Madrid 20. 12

El general Bobrikoff, gobernador de Finlandia, ha muerto a consecuencia de las heridas que le infirió M. Schauman días pasados.

El padre del asesino, persona de gran posición social, ha marchado a Stockolmo donde fijará su residencia.—Quintero.

Más de Port Arthur

Madrid 20, 12'15

Cunde la reanimación en el ejército ruso a causa de tener reparados los buques que tenían averiados.

Prepáranse para resistir el ataque de la escuadra japonesa, auxiliados por la de Wlodivostok.—Quintero.

La escuadra japonesa

Madrid, 20, 12'30

Créese que los japoneses que al mando del almirante Togo forman la escuadra que bloquea a Port-Arthur, levantarán dicho bloqueo, por temor a encontrarse encerrados entre las dos escuadras rusas.—Quintero.

Ofensiva

Madrid 20, 12'30

El general Kouropatkine despues de haber recibido algunos batallones de refuerzos, piensa tomar la ofensiva, dirigiendo sus tiros contra la división que manda el general Kuroki.—Quintero.

Presa

Madrid 20, 14'15

Los rusos se han apoderado de un buque inglés que conducía carbón para el aprovisionamiento de la escuadra japonesa.—Quintero.

De Marruecos

Madrid 20. 12'40

Han salido los presos y el dinero exigido por el bandido marroquí Raisuli.

Para cangear los cautivos vá el Sheriff Vazaser comisionado por el Emperador.—Quintero.

Juan Bta. Alvarez

Angel 7.—TORTOSA

Bonita ocasión para comprar las ricas Gasas Pampadur, Etaminas, Alpaca, Bengalinas, Piqués, Batistas, Vichys gran calado, Pitas lisas y caladas, Brocateles y Surach fantasia, Plisés, y otros artículos de verdadero gusto.

Se recomienda eficazmente para trajes de Caballero, las superiores Alpacas Inglesas, Estambres del País, y los acreditados Driles de Palma de Mallorca; como así mismo los géneros de Punto finos con sus respectivas Camisetas Jumel Caladas.

Hay un gran saldo de Vichys y Batistas, americanas alpaca negras y color a precios muy reducidos.

No comprar sin visitar dicho establecimiento en donde encontrarán Elegancia y Economía.

Precio fijo

Angel, 7, Esquina a calle de Moncada

Gran fábrica de bebidas gaseosas de

Enrique Zaragoza

San Blas, núm. 11.—Tortosa

PRODUCTOS ELABORADOS CON EL

BICARBONATO DE SOSA PURO

Géneros Existentes

Limonadas, gaseosas y toda clase de bebidas elaboradas con el bicarbonato de sosa, clase 1.^a

Limonadas gaseosas elaboradas con todos los demás sistemas conocidos, clase 2.^a

Zarzaparrilla, clase 1.^a

Brea Minera, clase 1.^a

Cerveza Alemana típica y de gran pureza.

Se elaboran también de encargo, tan en botellas como en sifones los siguientes aperitivos.

Amer-Picón, Absenta, Vitter, Vermohut etc. etc.

Se sirven y se hacen de encargo toda clase de bebidas.

Persianas

En el acreditado establecimiento de la

Vda. de Ramón Marqués

acaba de llegar un gran surtido de Persianas de todas clases y colores; a precios muy económicos en el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

Mercaderes n.º 5 vulgo Carmen

VARIADO SURTIDO en tiras borjas de Valencianos, pañuelos de bolsillo de hilo y de batista, botones de nacar, abanicos. Grandes novedades en puntillas y entredoses imitación a encaje. Se confeccionan prendas para niños todo a precios reducidos.

3, CARMEN, 3,

¡Fumadores!



PREMIADO en la Exposición Universal de Paris 1900 y en la de Barcelona 1888. Depósito en Tortosa: D. Ramón Canivell, Angel, 7.

Sastrería la Tijera de Oro

DE

Fernando Colomé

Puente Piedra 1 y San Roque 2

Acaba de recibir inmenso surtido de trajes últimas novedades para la presente temporada de verano de las más renombradas fábricas de Sabadell tambien encontrará el público inmenso surtido en Pantalonería y géneros negros y azules de todas clases y precios sumamente económicos. Trajes exclusivamente a la medida y prontitud en los encargos.

Sastrería la Tijera de Oro

Puente Piedra 1 y San Roque 2

TORTOSA

Imprenta de FOGUET P. Hospital 5,

Fábrica de Pianos y Armoniums de **Pedro Rico** | Disponible

Ventas al contado y aplazos á precios reducidos, se garantiza su solidez y perfeccion. Cambios, reparaciones, afinaciones etc.
Se alquilan Pianos a precios convencionales.
Cruera 13 entresuelo (frente á la Catedral).—TORTOSA.

Jarabe de Hipofosfitos *Climent* El legitimo marca **SALUD**

Exijase el legitimo Jarabe Climent **SALUD** único aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona.

El **JARABE DE HIPOFOSFITOS**, marca **SALUD**, se receta á las criaturas delicadas y enfermizas. Purifica y enriquece la sangre, aumenta el apetito, cria carnes sólidas y fortifica el sistema nervioso de los niños. Millares de médicos lo han adoptado con preferencia á todas las Emulsiones de Aceite de Hígado de Bacalao, Jarabe de Rabano, Vinos Tónicos, etc., etc., por su agradable sabor y efectos más rápidos y seguros en todas las enfermedades causadas por el empobrecimiento orgánico.

Liquidación fotográfica

¡Precios de fábrica!

¡Calidad garantizada!

Cámaras detectivas instantáneas,

forradas de piel negra, con objetivo cromático, diafragmas iris; obturador siempre armado, para instantáneas y exposiciones; escamoteo seguro, visuales claros y contador automático, para placas de 6 1/2x9 cm.

Precio del aparato con 12 chásis metálicos Ptas. 30
El mismo, sin contador, con 6 chásis » » 12
El mismo, sin diafragmas con 6 » » 10

Cámara -Varesina- toda de metal, muy elegante y de cómodo manejo, para placas de 4+5 cm. con estuche de piel Ptas. 20

Cámara de ensayo para placas de 4 1/2+6 cm. con visual movable, muy segura, con buen objetivo y obturador sencillo, con 6 chásis Ptas. 7

Cámara infantil Le Paris, para una sola placa de 4+4 1/2 cm. Esta cámara va acompañada de un estuche de metal, farol, escurridor, prensa, 2 cubetas, todos los líquidos, 6 placas, 6 hojitas de papel, album para fotografías y 6 cartones para las mismas. Su precio es de Ptas. 9

Con rebaja de precios se pone también á la venta los siguientes artículos:

Prensas, escritores, faroles de laboratorio y de viaje, cubetas, tripodes de níquel y de nogal.

Librería Mestre-Rosa 11-TORTOSA

Zapatería **Moreso**



Plaza Catedral y Arco del Romeu TORTOSA

Gran existencia en calzado de todas clases y precios, fabricado para esta casa por la importante fábrica de Barcelona

ARRUFAT Y COMPAÑIA con arreglo á los **ULTIMOS ADELANTOS** de diversas clases y precios para **BARROS** y días de lluvia.
Zapatos suizos Clases ya acreditadas de muchos años en esta casa. **Chanclo de goma**

Primera y única casa importadora en esta plaza de tan útil artículo, procedente de la fábrica **BOSTON RUBBER SHOE CO.** de Boston á los limitados precios de **8 Ptas.** para caballero y **6-50 Ptas.** para señora. **Aparatos para limpiar calzado (Paños, Crema, Polipit)** gamuzas y toda clase de cepillos para la limpieza del mismo. **VENTAS AL CONTADO** Sucursales en varias poblaciones de la comarca **PRECIO FIJO**

Fábrica de baldosas hidráulicas
y depósito de materiales de construcción
PORLAND, CEMENTO DE TODAS CLASES,
CAL HIDRAULICA

DE
JOSE GIMENO MIR

Calle de la Estación, (frente al café), TORTOSA
Mármol.—Artificial.—Azulejos.—Baldosines.—Vidriados.—Pilas de todos tamaños y demás objetos en su clase.

Se reciben encargos de baldosas.

En todos dibujos.

PRECIOS ECONÓMICOS

Panadería de Ntra. Sra. de los Dolores

DE

Miguel Domenech

En esta casa se elaboran las clases de pan á los precios siguientes:

Pan 1.ª superior calidad á 4'75 pesetas la arroba de 10 Kilos	
» 2.ª » » 4'20 » » 10 »	
» 3.ª » » 3'80 » » 10 »	

49, MONCADA, 49.

Agencia gratuita para el pago de contribuciones

Careciendo esta ciudad, de una agencia que cuide del pago de las contribuciones la cual evitaría al contribuyente tener que perder toda una mañana y á veces dos, para poder conseguir el cobren en la Recaudación por ser mucha la aglomeración de público que acude en los periodos voluntario y prórroga, D. Manuel Piñana Borrell contando con personal auxiliar, idóneo para el caso, cuidará como se ha dicho del pago gratuito de las contribuciones anticipando si es preciso el importe de los talones á todos los contribuyentes que merezcan su confianza, cuyos talones serán cobrados por esta, ó sus dependientes al ser llevados al domicilio de los interesados.

Así mismo se encarga si se desea con el personal que cuenta, de administrar fincas, casas ó lo que fuere.
Los encargos se recibirán en la Casilla del Mercado n.º 30 tienda de pesca salada y comestibles. Tortosa.

La Verdad Casa católica de viajeros de **FERMIN SORIA EN ZARAGOZA**

El dueño de esta antigua y acreditada casa pone en conocimiento de su distinguida clientela, que ha reformado todas las habitaciones con luz eléctrica y timbres en todas ellas. Ademas cuenta con un espacioso comedor para bodas y bautizos.

Los Sres. Sacerdotes encontrarán un juego de Breviarios con todos los Santos modernos.

No se admiten señoras solas si no las conoce la casa ó vienen recomendadas. **PRECIOS**, desde 3'5 pesetas, camas y pupilos á precios convencionales; comidas sueltas desde 7 reales.—No se acude á la llegada de los trenes sino se escribe solicitándolo.

Escuelas Pías N.º 37 y 20.

LA UNION CATOLICA

GRAN FABRICA

DE

Trajes Eclesiásticos

á medida

Fundada en 1846

Director: **D. ESTEBAN BARTHOMEU**
Calle Obispo, 5. pral
BARCELONA

Se remiten franco muestras y catálogos

EN DEFENSA DE LA SALUD

SANOL PIZA

PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICIÓN DE VIENA

RESOLUTIVO INFALIBLE

Medicamento familiar, jamás peligroso; de aplicación sencillísima y de milagroso efecto. Téngase á mano siempre.

NO TEMAIS Á LAS QUEMADURAS pues el **SANOL**, aplicado en el momento de recibirlas, siendo de primer grado, calma el dolor á los pocos minutos quedando aquella completamente curada sin dejar vestigio alguno (antes de 24 horas).

Curas también rápidamente las contusiones y **FRASCO 4 y 6 reales** erisipelas

Farmacia del Dr. PIZÁ

Plaza del Pino, 6. - BARCELONA

Estanta la fe que el **SANOL** inspira y tanto confiamos en sus efectos que se devolverá su importe á quien no quede satisfecho de él en los conceptos indicados.

BAÑOS TERMALES

DE LA

Vda. de Domingo Galofre

Villavieja de Nules (Castellón de la Plana)

En este antiguo y acreditado establecimiento, situado en el sitio más céntrico de la población, los enfermos están cuidados y servidos con el mayor esmero, pues cuenta con personal idóneo. Recoje los enfermos en la misma estación de Nules (línea del Norte) en carruajes propios del balneario. El coste de los baños y manutención es baratísimo, y el de habitaciones accesible á las más modesta fortunas.
Temporada desde 1.º Mayo hasta 1.º de Noviembre.

DISPONIBLE

Fábrica de órganos para iglesias y salones

Esta acreditada casa fabrica órganos de tubería sistema mecánico (que es más sólido y seguro) con aplicación de la máquina neumática, Conso Pedallér de 27 notas, caja de expresión y demás modernos adelantos aplicables al ramo. Especialidad en nuevos registros.

Organos expresivos desde 4.500 pesetas en adelante.

Restauraciones, ampliaciones y afinaciones. Garantiza por diez años sus trabajos.

Entre las importantes obras realizadas por esta sociedad está la completa restauración y ampliación del órgano de la Catedral cuyo trabajo es generalmente elogiado.

Pídanse proyectos y detalles á los **Sucesores de Randeynes**

DESPACHO: Comercio de Música.—San Vicente, 99.—VALENCIA.
TALLERES: Corset, 41.—Ruzafa.—VALENCIA.

Disponible